Cor Unum

Volume 3 | Number 2

Article 14

4-1966

BIBLIOGRAPHIE

Follow this and additional works at: https://dsc.duq.edu/cor-unum



Part of the Catholic Studies Commons

Recommended Citation

(1966). BIBLIOGRAPHIE. Cor Unum, 3 (2). Retrieved from https://dsc.duq.edu/cor-unum/vol3/iss2/14

This Bibliography is brought to you for free and open access by the Spiritan Collection at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Cor Unum by an authorized editor of Duquesne Scholarship Collection.

BIBLIOGRAPHIE

Stephen NEIL. - Foi chrétienne et autres croyances. Ed. Mame, 334 pages.

L'auteur, un anglican, qui a beaucoup voyagé et s'est intensément occupé d'oecuménisme, présente ici un essai de compréhension objective des religions non-chrétiennes, avec le souci de pénétrer leur esprit et leur âme, de rechercher ce qu'il peut y avoir de positif en chacune. Israël, islam, hindouisme, bouddhisme, mais aussi l'animisme et certaines philosophies modernes, comme le marxisme, l'existentialisme, sont ici étudiés dans une optique constructive. Un chrétien, sûr de sa foi, a beaucoup à apprendre de cette confrontation. (MEP)

Karl RAHNER. — Mission et Grâce. III. Au service des hommes. Ed. Mame, 312 p. Faisant suite à XX° siècle, siècle de grâce? et à Serviteurs du Peuple de Dieu, ce volume achève la trilogie de Mission et Grâce. Fidèle à sa méthode, l'auteur examine le comportement du chrétien face à diverses situations typiques du monde actuel. Certaines concernent les personnes; d'autres visent les réalités de ce monde: culture, politique, civilisation atomique et planétaire, plannings de plus en plus vastes et audacieux. Enfin deux importantes études sur la primauté de l'amour terminent l'ouvrage. (MEP)

Jacques MARITAIN. — Carnet de notes. —

Ed. Desclée De Brouwer. 424 p.

Cet ouvrage constitue un témoignage spirituel qui ne manquera pas d'avoir une grande audience. Commencé en 1954, achevé en 1964, il complète le Journal de Raïssa, dont il forme comme le cadre extérieur; il consacre un chapitre à la mémoire de cette grande âme que fut Véra, leur soeur morte en 1959, reprend le texte d'un séminaire tenu avec les Petits Frères de Jésus, étudiants à Toulouse, et apporte en particulier d'intéressantes réflexions sur le rôle et les formes de foyers spirituels laïcs dans le monde actuel, et surtout dans le monde intellectuel. Les jeunes foyers chrétiens, soucieux de piritualité et d'action, tireront de cet ouvre ge un large profit.

X. LEON-DUFOUR, P. GRELOT, etc. — Vocabulaire de théologie biblique. Ed. du

Cerf; 1158 pages.

Destiné à guider le clergé et les fidèles dans la lecture de la Bible et à les amener à une meilleure intelligence de la Parole de Dieu, le présent ouvrage a été réalisé par un ensemble de professeurs d'Ecriture Sainte de langue française et conçu dans une perspective de théologie biblique. Sur une base technique, les principaux thèmes théologiques y sont présentés d'une façon assimilable et ont été reliés, autant que possible, aux données de l'histoire des religions. Dans un certain nombre de cas, leur prolongement liturgique ou doctrinal a été indiqué. Précieux instrument de travail, ce livre répond à la fois aux exigences du savant et du fidèle. Il rendra de grands services aux prêtres, aux religieuses et aux laïcs soucieux de culture biblique. (MEP)

Pierre TEILHARD DE CHARDIN. -Science et Christ. Ed. du Seuil, 296 pages. Les textes rassemblés dans ce neuvième tome des oeuvres du P. Teilhard mettent en évidence l'unité de la vision scientifique et religieuse conquise par l'auteur à travers les acquisitions successives de sa carrière de paléontologiste et la montée de sa pensée chrétienne. Les dernières pages datent du mois qui précéda sa mort. Elles témoignent de son souci ultime de voir se développer "une nouvelle théologie et une nouvelle approche de la perfection" qui satisferaient aux nouveaux besoins et aux nouvelles aspirations des travailleurs. (MEP)

La Réforme liturgique. Ed. du Centurion,

Présenté par Ch. Ehlinger, ce dossier comprend le motu proprio Sacram Liturgiam (25 janv. 1964), l'instruction Inter Œcumenici (26 sept. 1964), quatre documents de l'Episcopat français, les directives pratiques de la commission épiscopale de liturgie, et les textes français de l'ordinaire de la messe, des prières de la confirmation et de la pénitence.

Colin TURNBULL. — L'Africain désem-

paré. Ed. du Seuil, 230 pages.

A la suite de longues enquêtes à travers l'Afrique, l'auteur pose ici les plus graves questions: en tuant la tradition ancestrale, la colonisation n'a-t-elle pas engendré un sentiment irréversible de rancoeur et de haine? De ses contacts avec le Blanc, le Noir n'a-t-il appris que le mensonge, le goût du lucre et de l'adultère? Faisant alterner des chapitres de réflexion avec des monographies de cas typiques, l'auteur éclaire de façon violente les problèmes humains nés du choc des valeurs africaines traditionnelles contre les conceptions sociales et religieuses apportées par l'Occident. (MEP)